

RANDONNEE ORGANISEE PAR L'AVIRON DU TRIEUX LE 4 & 5 JUIN 2022

De BREHAT au CHATEAU DE LA ROCHE JAGU

Plus de 100 amateurs de randonnées à l'aviron venus du nord au sud de la France et répartis dans 25 embarcations, se sont donnés rendez-vous à Lézardrieux, pour deux belles journées découvertes, allant de l'archipel de Bréhat à la Ria du Trieux et permettant ainsi d'atteindre le Château de la Roche Jagu (Ploezal).

Le Schelcher Aviron club était représenté par Françoise et Jean-Louis Bordenave, Bruno Marchese, Pierre Therville, Alain Vignal, Claire Wratemez.

Paul et Marie-Christine Monvoisin s'étaient portés volontaires avec l'équipe de l'aviron du Trieux pour l'organisation de cette manifestation.



Nos rameurs ont eu la chance de ramer dans une superbe yole armée en pointe (Brug 24) d'époque, restaurée par le Président du club Daniel Hallot.



Conscients de la valeur de cette embarcation et de l'honneur qui leur était fait, nos rameurs ont veillé à en prendre le plus grand soin.

Le samedi, partis à marée descendante, ils ont pu découvrir l'archipel de Bréhat réputé pour sa dangerosité en raison du fort marnage, laissant selon la marée apparaître ou non, une multitude de rochers à fleur d'eau, et les beaux rivages qui ont abrité bon nombre de personnalités du monde scientifique et artistique.



Après une escale très ensoleillée sur l'île, permettant à ceux qui le souhaitent de la visiter ou de se baigner, ils ont regagné Lézardrieux, à marée montante, sont passés devant la maison de Georges Brassens avant d'affronter heureusement, à l'approche de l'arrivée, un orage de grêle et de pluie violente.





Le sol jonché de grêlons gros comme des billes !

Le débarquement étant particulièrement difficile en raison des conditions météorologiques, nous avons pu constater une formidable entraide de la part de tous les participants avant qu'ils se retrouvent autour d'un copieux buffet suivi d'un fest-noz animé par l'un des musicien, Frédéric, membre de l'équipe dirigeante du club. Bruno et Marie-Christine ont lancé les festivités en entamant joyeusement un « an-dro ».



Le lendemain matin, sous un ciel brumeux qui présageait d'une belle journée ensoleillée, départ pour le Château de la Roche Jagu voire Pontrieux, pour ceux qui le souhaitaient (6 kms de plus - via le viaduc de Frinaudourg conçu par Gustave Eiffel en 1893 sur le Leff, affluent du Trieux).

Un grand bravo à nos fiers rameurs qui furent de ceux là ! seuls 3 équipages y sont allés.

Les organisateurs ont improvisé, pour ceux qui le souhaitaient, une course sur 800 mètres en départ aligné, le Ledano (*nom de l'espace le plus large du Trieux en amont du pont*) le permettant. Tous les rameurs se sont prêtés au jeu. Puis les embarcations sont passées devant la maison de Guillaume Seznec à Traou Nez, dont l'affaire a fait couler beaucoup d'encre depuis 1924. Cette belle bâtisse est devenue la Maison de l'Estuaire et fait partie de la réserve naturelle nationale.

Sur la cale, au pied de la colline ou surplombe le château de la Roche Jagu, une sympathique collation était organisée.

Les rameurs sont ensuite retournés au point de départ en profitant une dernière fois des superbes paysages qui s'offraient à eux .

L'équipage du Schelcher a ramé quelques kilomètres complémentaires afin de faire gagner du temps à l'organisation en ramenant leur embarcation directement au club puis l'ont soigneusement nettoyée avant de la ranger et de la bâcher. Ce sont les seuls à l'avoir fait, un grand merci à eux.

Pour clore ces belles journées, les rameurs ont été invités à participer à un dernier repas convivial avant de se séparer.





Départ vers la Roche Jagu



La maison de l'estuaire
© Maison de l'Estuaire



Viaduc de Frinaudourg



Château de la Roche Jagu